
ПЛАНЫ ПАРТИИ- НАШИ ПЛАНЫ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КАФЕДРЫ 

НА ПЯТИЛЕТКУ 
XXIV съезд КПСС — событие 

огромной важности. В отчетном 
докладе Центрального Комитета 
КПСС, сделанном Генеральным се
кретарем ЦК КПСС Л. II. Иреж-
нсвын, и в докладе Л. Н. Косы
гина о Директивах съезда по но
вому пятилетнему плану ярко 
показаны впечатляющие успехп и 
достижения нашей страны за про
шедшее пятилетие, глубоко про-
аналиэировано современное меж
дународное положение, показаны 
задачи и перспективы разв!ГП!я 
на11!его государства на последую
щий период. Детальное изучение 

.докладов и других материалов 
съезда, реализация решений съез
да и Директив по пятилетнему 
плану, безусловно, являюл',я важ
нейшими нашими задачами. 

Для решения грандиозных за
дач, поставленных съездом, и. в 
частности, для повышения каче
ства п идейного уровня выпускае
мых спецяалпстов, расширения 
научных исследованнй по вая:-
нейншм проблемным вопросам, бы
стрейшего внедрения в проныш-

лснпость законченных научных 
разработок, естественно, необхо
димо сосредот-О'шть все наши уси
лия. 

Перед коллективом кафедры 
компрессоростроения стоят зада
чи не только недготовад специа
листов, по и решения ря,̂ а про
блемных вопросов по созданию 
комплексов машкн для бурно раз
вивающейся энергетики, в первую 
очередь атомной, химической про
мышленности, металлургии, стро
ительства и многих других ваян
ных отраслей народного хозяйст
ва. 

Коллектив нашей кафедры ус
пешно выполнил предсъездовские 
обязательства, недавно взял но
вые высокие обязатс.тьства иа 
1У71—197.5 годы в свете реали
зации решении съезда, в том чи
сле Директив по пятилетнему 
плану, и приложит все силы к нх 
выполнению. 

К. СЕЛЕЗНЕВ, 
профессор, зав. кафедрой ком
прессоростроения 

ОВЛАДЕВАТЬ ЗНАНИЯМИ 

И Н А В Ы К А М И 
В Отчетном докладе Централь

ного Комитета КПСС, с которым 
выступил па XXIV съезде КПСС 
Л. И. Брежнев, выдвинутая в ка
честве одной из главных задач 
IX пятилетки задача существен
ного повышения благосостояния 
народа. 

В материалах съезда полчеркн-
вается. что наиболее полное удо
влетворение материальных и 
культурных потребпосте!! лю

дей— это высшая цель общест
венного производства прп социа-
ли.зме. 

Особое внимание в докладе 
уделяется воспитанию молодежи. 
Ведь молодежь в возрасте ло .40 

'лет составляет более половины 
населения нашей страны. Поэто
му для успешного строительства 

коммунизма необходимо воспита
ние молодежи на идеях марксиз
ма-ленинизма. 

Выпускник социалистического 
вуза должен отличаться твердой 
социалистической классовой пози
цией, действовать на основе мар
ксизма-ленинизма. Он должен 
овладевать наукой как олний нз 
главных производственных сил и 
орул;пем в классовой борьбе, рас
полагать знаниями и навыками 
для достижения на производстве 
передовых научных достижений. 
Комсомольская организация наше
го института должна сыграть 
вал;ную роль в решении этого во
проса. 

В. ПЛАТОВ, 
студент го. 229 

Содружество с заводом 
6 апреля с. г. в парткоме ЛПН 

состоялось совместное совещание 
•йредставнтелей парткома, проф
кома, комитета ВЛКСМ нашоо 
института и производственного 
объединения «Светлана». Был 
рассмотрен план совместного со-
труднпчества. в том числе в об
ласти культурно-массовой рабо
ты. 

Обе стороны при взаимном со
гласии наметили такие основные 
направления в плане сотрудниче
ства, как постоянный обмен ком
сомольскими и профсоюзными де
легациями, взаимный обмен экс-
курсиямп, участие в двухсторон
них конференциях моло.1ых спе
циалистов, проведение совместных 
тематических вечеров и вечеров 
отдыха. 

Решено также обмениваться 
выступлениями коллективов ху
дожественной самодеятельности, 
фотовыставками и выставками 
изобразнтбльпых студий, прово
дить встречи рабочей молодежи 
«Светланы» с учеными ЛПИ и 

студентов института с пеоедови-
ками производства, организовы
вать вечера дружбы рабочих и 
слу;кащи.\ «Светланы» с иност
рапнымп студентами. 

Представители института и за
вода выразили желанно начать 
претворение намеченных меропри
ятий п блнл;анн1ее время, а пото
му установили срок нх проведе

ния. 
Ю. ИВАНОВ, 

заведующий массовым секто
ром клуба ЛПИ 

БЛАГОДАРНОСТЬ ПРЕПОДАВАТЕЛЯМ 
На имя секретаря партийного 

комитета ЛПН И. А. Водоватова 
поступило письмо, в КОТОРОМ сек
ретарь парткома Ленинградского 
машипостронтельного объедине
ния нмени Карла Маркса .\. Се
лянин сообщил, что партком объе

динения выражает сердечную 
благодарность преподавателям 
кафедры истории КПСС за орга
низацию коллективного выхода в 
цеха завода по разъяснению про
екта Директив XXIV съезда КПСС 
по новому пятилетнему плану* 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома я профкома ордена 
Ленина Ленинградского Политехнического института им. М. И. Калинина 
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Захватывающие перспективы 
Р ОТЧЕТНОМ докладе Тене-

рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева и в док
ладе Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгина о 
Директивах XXIV съезда КПСС 
по пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 
1971—1975 годы уделено боль
шое внимание капитальному стро
ительству в нашей стране. 

В наступнвше-м пятилетии пла
нируется предусмотреть увелпче-
пне капитальных вложений в на
родное хозяйство на 36—40 нро-
цептов. 

В этой связи хочет(?я сказать, 
чт-о большие задачи по осуществ-
леппю катггального строительст
ва ставятся перед коммунистами 
института и перед всем коллек
тивом. 

Если с 1965 по 1970 год ин
ститутом было о&воено 1,5 млн. 
капиталов л оженяй, то в девятой 
пятилетке планируется ул:е 9 
млн. рублен. . 

Чтобы увеличить учсбно-лабо-
рааюрный фонд института, необхо

димо осуществить капитальное 
строительство пристройки к гид
ротехническому корпусу полезной 
площадью 9600 кв. м, возвести 
учебно-лабораторный корпус по
лезной площадью 8600 кв. м, 
эксперн.чентально - производст
венные мастерские полезной пло
щадью 3000 кв. м, произвести 
реконструкцию существующего 
корпуса гидротехнического фа
культета. 

За пятилетие намечается ко
ренным образом реионструяро-
вать и благоустроить спортивную 
зону ипститута. За счет нецен-
трализованпых нсточинков фипан-
сироваш1Я планируется построить 
закрытый спортивный манеж, 
стрелковый тип. споотивные пло
щадки для волейбола, баскетбола, 
те-нниса. 

Чтобы улучшить жилищно-бы-
товые условия студентов, плани
руется построить общеж!ггне на 
640 мест за счет нецентралп;(о-
ванных источников финансирова
ния, а также осуществить строи
тельство общежития на 900 мест 

за счет централизованных капи-^ 
таль^Гых вложений. 

Кроме того, за счст__ средств 
Ленгорисполкома в 1971—1972 
годах будет построена столовая 
на 600 мест, за пятилетие войдет 
в строй линия метрополитена с 
остановками у площади Муже
ства, у Политехнического инсти
тута, на пересечении Граждан
ского проспекта и проспекта На-: 
уки. 

Предусматривается осущест
вить большие работы по благо
устройству парка и территории 
института. 

Эти перспективы, как и все 
планы хозяйственного строитель
ства, которые намечает XXIV 
съезд, безусловно, радуют наших 
политехников, сселяют в них дух 
бодрости и в то же нремя застав^ 
ляют задуматься о высокой ответ
ственности перед партией и паро
дом за свою работу. Мне думает
ся, что все планы партии совет-
скпй народ, в том числе и слан
ный коллектив политехников вы-. 
полнит с честью. 

В. АПТЕКАРЕВ. 
начальник ОКСа 

Сегодня—День космонавтики 

ВЕЛИЧАЙШЕЕ ЗАВОЕВАНИЕ НАУКИ 
12 апреля с. г. испол

няется 10 лет со дня 
первого полета человека 
в космос. Совершил его, 
как известно, нан1 сооте-
Ч'^ствспннк Юрий Алек
сеевич Гагарин. День 
космонавтики и был уч
режден в нашей стране 
в ознаменованпс этого 
исторического события. 

Орбитальный полет 
Гагарина на космическом 
корабле «Восток» стал 
символом беспримерной 
победы человека над си
лами природы, величай
шим завоеванием науки 
и- техники, торжеством 
человеческого разума. 
Вместе с тем он явился 
триумфом социализма, 
блестящим подтвержде
нием ленинского предви
дения о росте могущест
ва социалистического го
сударства, о расцвете не
исчерпаемых талантов 
народа, сбросившего око
вы бесправия и угнете
ния. 

Большими достижени
ями в исследовании и 
освоении космического 
пространства встречает 

наша Родина 10-летие 
со дня первого полета 
человека в кйсмос. Есть 
все основания считать, 
что многочисленная ар
мия советских покорите
лей космоса, последнюю 
«космическую» пятилет
ку выполнила полно
стью. Труд многих нз 
пих отмечен правитель
ственными награаами, а 
большой группе ученых, 
конструкторов и работ
ников промышленности 
за комплекс работ, свя
занных с созданп-
ем эксперименталь

ной орбитальной стан
ции, автоматических 
меяшланетных станций 
«Венера» и научные ис
следования по определе
нию физических пара
метров и химического 
состава атмосферы пла
неты Венера присужде
ны Ленинские примни в 
области науки и техники 
1970 года. Ленинской 
премии удостоены такл;е 
со;(датели метеорологиче
ской космической систе
мы. 

Особенно плодотвор
ным был минувший год 

восьмой пятилетки. Это 
был год славного юби
лея — 100-летия со 
дня рождения В, П. Ле
нина, завершающий год. 
С советских космодромов 
за это время стартовало 
более восьмидесяти кос
мических аппаратов раз
личного назначения. 

Пройдены важные эта
пы в последовательном 
выполнении широкой 
программы космических 
исследований. В резуль
тате проведенных кос
мических экспериментов 
наша страна существен
но продвинулась по пу
ти создания долговремен
ных пилотируемых орби
тальных станций. В 
частности, во время по
лета кораблей «Союз-4» 
и <^Союз-5» была соз
дана опытная орбиталь
ная станция. На кораб
ле «Союз-9» совершен 
самый продолжительный 
полет. 

В исследованпях с по
мощью автоматических 
аппаратов пройден путь 
от первой мягкой поезд
ки на поверхность Луны 

и первых спутников Лу
ны до автоматической 
станции «Луна-16»; воз
вратившейся на землю с. 
образцами лунного грун
та, и станции «Лупа 
-17/), доставившей на 
поверхность Луны само
ходную автоматическуш 
лабораторию «Луно-
ход-1». 

Советские автоматиче
ские станции достигли 
также Венеры. ' 

За истекшую космиче
скую пятилетку расши
рилась область практи
ческого применения ре
зультатов космических 
исследований. Получило 
развитие международное 
сотрудничество в косми
ческих исследованиях с 
социалистическими стра
нами, а также с Франци
ей. Сделаны первые ша
ги в направлении тако
го сотрудничества с 
США. 

Таким образом подвиг 
Гагарина, которому пос
вящен День космонавти
ки, перешагнул нацио
нальные границы. Им 
гордятся люди всей пла
неты. 



ПОЛИТЕХНИК 

О Б 3 О Р П Е Ч А Т И 

Итоги смотра-конкурса стенных газет 
1 апреля жюри института под- шитслей дисциплины и порядка, выпуск всех стенных газет был 

вело итоги смотра-конкурса стен- двоечников, лодырей, перади^зых, затрачен огромный труд активи-
ных газет, представленных на пассивных. Мало рассказов о стон нашей печати. Однако сле-
конкурс, и признало лучшими передовых людях факультета, дует заметить, что это ко;шче-
стенные газеты «Электромеха- особенно об от.чичнпках учебы и ство труда было бы цсдссооораз-
ник» (электромеханический фа- активных общественниках. Сла- нее отдать более частому разо-
культет) — I место, «Резонанс» бо представлен юмор, он носит ному выходу тех я:е газет, по с 
(факультет радиоэлектроники) — безымянный характер, персональ- гораздо меньшей площадью. Тог-
II место, «Энергия» (эпергомаши- ных карикатур нет совсем, хотя да наши стен1азеты более опера-
ностроительный факультет) и есть у нас п прогульщики, и гивно откликались бы на собы-
«Гидротехник» (гидротехнический «хвостисты», и неряхи, н гру- тия будничной л:изпп и органи-
факультет) — Ш место. бияны. Стенные газеты почему- заторская роль их возросла бы. 

Основная цель смотра-копкур- то остав.ляют пх в покое. Очевидно, партийным _ бюро, 
са, как помнят наши читатели. — По-прежнему стенные газеты которые руководят своей пе-
выявить организаторскую роль выпускаются огромных размеров, '1̂ '̂ ''̂ >' *̂ подразделениях, следует 
стенных газет в подготовке к до- ^^о безусловно затрудняет нх решить вопрос как оо оптпмаль-
стойной встрече XXIV съезда ,^тсние, а следовательно, и спи- ««« размере своей газеты, так и 
Коммунистической партии Совет- л-^с^ 11х действеиность. Столбцы ^ ^^ ежемесячном выходе, не 
ского Союза. Названные газеты ;,аметок шириною 30 сантииет- приурочивал выпуск газеты лишь 
наиболее полно отражали дела ро^^ .̂̂ ли даже они напечатаны ^ 1̂=̂ '"̂ ^̂ ' красного календаря, 
партийных,,комсомольских, проф- „^ машинке прописным шрнф-
союзпых организаций п__коллек- том. все равно читать очень 
тивов факультетов в этой боль- трудно, не говоря уя:е о рукопис-
шой и важнейшей кампании.^ Они ц̂ ^̂  тексте. Восприятие мате-
рассказывали о взятых обяза- р„а;,а рще больше затрудняется, 
тельствах и нх выполпепии, о ,.о[.д,1 ,саа:дая статья верстается 
планах коллективов ^ в связи с д ^иде одной длинной колонки. 
обсуждением проекта Директив „ „ 
XXIV съезда КПСС, о ходе Ле- Так, например, газета «Эиер-
нинского зачета, об птогах зпм- гия» помешает содержательные 
ней сессии, о различных сторо- материалы, но верстка ее и 
нах общественной деятельности «Формленне, имеют недостатки, о щ^д „ напряженная работа кол-
на факультетах. которых мы упомянули. Отсю- лектива института по иретворе-

Смотр показал, что по сравпе- ^^ " снижение оценки в смотре, ццю решений съезда в жпзнь. 
нию с прошлым годом уровень Некоторые газеты, как, напри- д этой борьбе, естественно, наша 
всех стенных газет заметно под- "*>?- «Гидротехник», располагая стенная печать должна быть на 
нялся: стало ' больше публике- заметки в виде нодоорки, дают высоте, оиа воочию должна до-
ваться заметок, они стали более '̂  з'^"^ материалам всего лишь лазать свою организаторскую 
конкретными и деловыми, улуч- одну «шапку», совсем не считая роль масс: пропагандировать ре
шилось оформление газет. Тем "̂ воей обязанностью дать еще за- щепия съезда, показывать псре-
пе менее как в содержании ма- головок к каждой заметке. довой опыт работы, лучших тру-
териалов, так и в оформлении Большинство стенгазет забы- жотков. критиковать недостат-
номеров газет много еще недо- вают писать традиционный при- ки. И мы уверены, что со своей 
статков. ~ зыв советской печати: «Пролета- основной обязанностью — быть 

Типичным недостатком почти рин всех стран, соединяйтесь!», пропагандистом, агитатором и 
всех стенгазет является малое не ставят номеров и даты выхо- организатором в коллективе — 
число студенческих заметок. Поч- да, неправильно пишут, чей ор- наши стенные газеты под руко-
ти совершенно отсутствует сту- ган, пе указывают редколлегии, водством партийных организаций 
депческая критика в адрес нару- Надо отдать должное, что на с честью справ51тея. 
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Жюри смотра- конкурса реши
ло отметить редколлегии степных 
газет, занявших первые три ме
ста. Этп редколлегии будут на
граждены Почетными грамотами, 
активистам печати будет объяв
лена благодарность в распоряже
ниях ио деканату. 

Смотр газет, посвященных под
готовке к XXIV съезду КПСС, 
окончен, однако начинается боль-

•ншшинпаатапиишин^пм! 

О Л И М П И А Д А 
выявляет сильнейших 

7 апреля 1971 года был про
веден заключительный тур 
олимпиады по физике для сту
дентов первого и второго курсов. 
Такая олимпиада проводилась в 
институте впервые, и хотя побе
дители еще окончательно не оп-

гаемые па олпмпиаде, сложнее 
тех, которые рассматриваются на 
практических занятиях в курсе 
фшшки. И тот факт, что некото
рые студенты успешно нх реши
ли, свидетельствует об нх глубо
ких и прочных знаниях по физи-

роделены, каш корреспоцде1гг об- ке. Эти студенты могут усвоить 
и более сложный материал, чем 
обычно рассматривается в курсе 
физики. 

ратился с рядом вопросов к ор
ганизаторам олимпиады: препода
вателям кафедры эксперимен
тальной физики и представите
лям ст1'денческого научного об
щества физико-механического 
факультета. 

— Олимпиада в этом году про
водится впервые. Какие цели 
она преследует? 

На этот вопрос отвечает заве
дующий кафедрой эксперимев-
тальной физики заслуженный 
деятель науки и техники 
РСФСР профессор Дмитрий Ника-
лзБвич Наследрв: 

— Олимпиада по физике по
лезна по ряду причин. Мне хо
телось бы подчеркнуть некото
рые из них. Нам, преподавате
лям, необходимо как можно рань-
нге выявить тех студентов, кото
рые ие только имеют хорошие 

— Довольны ли организаторы 
олимпиады тем, как она про
шла? 

^ Па этот вопрос дает ответ 
старший преподаватель физики 
М. М. Козлов. 

— Прежде всего нужно отме
тить, что первый блин у нас не 
вышел комом. В самом деле, тот 
факт, что в первом туре участво
вали 60 человек, из которых 55 
сдали работы н 20 из них до
пущены ко второму туру, — от
радное явление. Хотя, честно го
воря, мы ожидали более актив
ного участия студентов в олим
пиаде. 

Среди успешно прошедших 
I тур — студенты ФРЭ, ФМФ, 

знания, но и проявляют глубокий ФМетФ, ЭлМФ и вечернего фа- -
культетов. Следует отметить, что 
свои силы на олимпиаде попро
бовали три студента подготови
тельного отделетш для произвол- , 
ственпиков: Н. Царев, В. Сави
нов. Н. Краснов. 

интерес к Физике, т. е. по-насто
ящему талантливых молодых лю
дей. Такие студенты должны 
иметь возможность как можно 
раньше применить свои способ
ности и желание на практике, 
например работая в СНО. Олим
пиада помогает выявить этих 
студентов. 

При планировании учебного 
процесса нам иптересно знать не 
только уровень подготовки «сред-

К сожалению, должен отме
тить один недостаток: в олимпи
аде практически не участвовала 
девушки, поэтому она носила су
губо «мужской» характер. Наде
юсь, что это чувство «ложной 
скромности» к моменту проведе-

ших учспнков. 

л П И~ 

тперМ' 

циотльный 

СЕРДЕЧНАЯ 
ВСТРЕЧА 

По приглашению комитета 

ду нашими организациями всегда 
сохранялась неизменной. Этому 
способствовал» многочисленные 
встречи представителей комите
тов ВЛКСМ н сем, в ходе кото
рых обсуждались актуальные про
блемы интернационального воспи
тания студенчества, происходил 
обмен опытом работы с союзной 

Гости из 

Чехословакии 

традициях, об идеологической 
работе со студентами. 

Председатель совета СНО на
шего института доцент Ю. А. Со
ковишин рассказал о работе СНО 
и СКВ. 

На встрече с комсомольцами 
физико-механического факульте
та чешские студенты рассказа
ли о консолидации ССМ, о его 

В конце марта в нашем ин
ституте побывала делегация 

молодежью. Представители наших электротехнического факультета 
вузов с удовлетворением отмеча- Высшей технической школы Пра- работе, о жизни чешской молоде
ют преемственность трад1щий в 1'" в составе представителей ко- жи. Встреча получилась очень 
наших отношениях н считают не- митета ССМ факультета В. Пет- интересной, гости и хозяева ус-
обходнмым развивать эти тради- РУ и В. Маржика. Состоялось пели подружиться и понравиться 
ции и дальше. обсуждение п подписание дого- друг другу. Подготовили встречу 

П т т ш - т н щ . лпрпгп ^I^гт>пп^^ п ВОРй О СОТрУДНИЧОСТВе МеЖДУ КО- аКТИВПСТЫ ФМФ, И В ПОРВУЮ 040-

с о т о У 1 н и ™ н Г 1 9 7 1 - 1 4 7 2 ^итетом ВЛКСМ ЛПИ и комите- редь секретарь комсомольского 
годы СОСТОЯЛОСЬ 6 апреля. Зто том ССМ э^тектротехш.ческого__фа- бюро А._Евс_еев_. В,зашочсние 

была встреча настоящих друзей, 
дружоа которых не 1гуждается в 

ВЛКСМ нашего института с 2 по заверениях, настолько она нс-
7 апреля в Ленинграде находи- '^Р^^^яя и сердечная. В выступле-
лась делегация вузовского управ- ""̂ -"̂  декана иностранного фа-
ления ССМ Краковской горноме- '̂ У-'̂ ьтета А. М. 1орошенко, секре- комсомольского актива в составе 
Таллургической академии имени 1^^\ парткома нашего института ^ человек пятнадцать дией (с 
Станислава Сташица. Руководи- "• ^- Водоватова, секретаря по 25 8-71 по 9 9-71) проведет в 
^ель делегации -~ секретарь ву- К т Г ' ш ^ ' Г п '*^""^' '^"''"''^^ Ппяге Поно и Боатиславе 
зовского бюро управления ССМ ^ЛКСМ Ю. Г. Внлунаса, а также '^Раге, Ьрно п Ьратиславе. ^̂  
академии Адам Щнвик, члены де- " "т̂ '̂ етном слове наших польских На встрече П. Мозговой и 
легации -~ заведующий отделом ДРУ-̂ и̂ А.1ама Щпвнка и Петра ^̂  Вилунас рассказали об исто-
студенческой молодежи Краков- '^^рчалы было- выражено удовле- ' „нститута, о его 
ского воеводского комитета ССМ творение проделанной совместной ! • " ' ' < ' 
Петр Корчала и секретарь метал- Работой, а также твердая уверен-
лургнческого факультета Веслан "«сть в том. что наши связи бу-
Еозачек. ^У^ крепнуть и расширяться. 

Студенты горнометаллургиче- Новый договор предусматривает 
ской академии — наши старые и самые разнообразные формы со-
добрые друзья. Уже пять лет ко- трудничества, в частности обмен 
митеты молодежных организаций интернациональными стронтель-
паших вузов поддерживают по- ными отрядами и группами комсо-
стоянные связи, которые крепнут мольского актива {сроки пребына-
п развиваются год от года. Меж- нпя в Польше советского строй-
ду нашими вузами существуют отряда — с О июля по 18 авг^*-
очонь дружеские и искренние от- ста, группы актива — с 17 ав-
ношения, основанные на глубо- густа по 1 сентября). 
ком уважении друг к другу, на К сожалепню, наши друзья 
общности целей и интересов. пробыли а Ленинграде не так дол-

В работе ССМ Польши ветре- го, как хотелось бы. Но мы на
чались трудности и проблемы, но деемся и уверены, что это далеко 
атмосфера взапмопониыания меж- не последняя наша встреча. 

культета ВТШ. Договор подписа- вечера чешским друзьям были 
ли секретарь комитета ВЛКСМ вручены памятные подарки от 
ЛПИ П. Мозговой и представ»- комитета ВЛКСМ, комсомольско-
тель комитета ССМ ВТШ В. Пет- го бюро ФМФ и студсовета 5-6 
ру. По условиям договора группа корпуса общежития. 

По материалам «Политехника» 
в Л'е 3 газеты «Политехник» от 25 января в материалах 

рейда, которыГг провел» группа народного контроля ЛП11 н 
отдел партийной жизни газеты «Полите-хипк», высказывалась 
критика в адрес хозяйственных отделов нистптута, которые 
затянули на длительное время сдачу в эксплуатацию санпро
пускника и первого этажа первого корпуса общежития студ
городка 

В ответ на критику главный инженер института А. В. Ко
жевни сообщил редакции, что саппропускиик сдан в эксплуа
тацию 24 февраля, а работы по ремонту первого этажа пер
вого корпуса студгородка будут закончены в апреле с. г. 

пего» студента, но и лучших на- ния олимпиады в будущем году 
За тачи предла- У девушек-политехников прой

дет. 

Ассистент ка1|)едры физини 
А. М. Степанов добавляет, что 
ему особенно приятно было ви
деть среди участников олимпиа
ды тех студентов, которые во 
время занятий показывали ие 
только прочные знания, но и на
стоящую увлеченность физикой. 
К числу таких студентов отно
сится, например, В. Кулик нз 
группы 255-а. 

СНО физико-механического 
факультета является одним из 
организаторов олимпиады. В чем 
вы, студенты-старшекурсники, 
видите пользу таких олимпиад 
для студентов младших курсов? 

Отвечает на этот вопрос сту
дент 5-го курса ФМФ С. Колес
ников: 

— В олимпиаде есть что-то 
спортивное. Тут побеждает по-
настоящему" ~ талантливый сту
дент, пе только отлично зна
ющий предмет, но и умеющий 
быстро сориентироваться в не
обычной задаче, решить ее ка-
кнм-то оригинальным, его соб
ственный методом. 

Паука тоже похожа на олим-
пиа.0, где многие решают одну 
и ту лее задачу, а побеждает тот, 
кто решит ее первым. Студен
там всех курсов очень полез
но участвовать в олимпиадах: 
это их подготовка к будущим 
олимпиадам в науке. 

В следующем номере нашеЯ 
газеты будут опубликованы фа
милии победителей и интервью с 
некоторыми нз них. 

Беседу записал К. Михайлов, 

наш корреспондент 

Наши гости пробыли в горо
де иа Неве около педели. Все эти 
дни были предельно насыщены 
встречами со студентами, экскур
сиями по Ленинграду. 

Н. РОМАХИНА. 
пресс-инструктор интерсекто
ра номитета ВЛКСМ 



ПОЛИТЕХНИК 

Создатель научной школы 
«^ * 

17 апреля исполняется 60 
лет заведующему кафедрой ин
формационных и управляющих 
систем, доктору технических па
ук, профессору Тарасу Николае
вичу Соколову. В этой краткой 
заметке вряд ли можно хотя бы 
бегло охарактеризовать ту мно
гогранную деятельность Тараса 
Николаевича, которую так высо
ко оценили партия н правитель
ство, присвоив ему звание Героя 
Социалистического Труда, лауре
ата Ленинской и Государствен
ной премий. 

Здесь хотелось бы рассказать 
о Тарасе Николаевиче — созда
теле научной школы, больших 
научно-технических коллективов 
и талантливом организаторе. 
Отобрать будущих ученых еще 
на студенческой скамье, воспи
тать их в определенных науч
ных и организационных тради
циях, показать всю значимость 
их на первый взгляд небольшой 
работы для решения серьезней
ших проблем — вот путь, кото
рым он провел всех своих уче
ников, принадлежащих теперь к 
школе Тараса Николаевича Соко
лова. 

Второе правило — учить лю
дей и создавать научные кол-
.тсктивы в процессе выполнения 
реальных и очень значимых ра
бот. Так, некоторые ответствен
ные узлы специализированных 
математических ыашпн были 
созданы, а затем внедрены в 
производство в процессе вы
полнения дипломных работ. От
личительная черта Тараса Нико
лаевича и его,-,школы — посто
янная кропотливая проверка ре
зультатов теоретических и рас
четных работ на практике, пу
тем проведения иногда очень 
сложных, многолетппх экспери
ментальных исследований. И что 
особенно важно — внедрение 
этнх проверенных результатов в 
практику, в промышленное про
изводство. 

Именно таким путем была соз
дана система автоматизированно
го управления производством 
тракторов на Кировском заводе, 
«машина-советчик» для ведения 
доменного процесса на Черепо
вецком комбинате и многие дру
гие математические машины и 
системы. 

Такие требования к научной и 

Герой Соцналистичесного Труда, лауреат Ленинской и Го
сударственной премий, профессор Тарас Николаевич Соиолов. 

инженерной деятельности, такой 
подход к воспитанию ученых 
вырабатывались Тарасом Никола
евичем в течение всей его жиз
ни и работы. 

Электромонтер и одновремен
но студент вечернего отделения 
Ленинградского политехническо
го института, затем аспирант 

электромеханического факульте
та ЛИИ и в то же время руково
дитель бюро автоматики кон
структорского отдела завода 
им. Свердлова — вот путь, ко
торым шел Тарас Николаевич в 
науку. 

Затем — война. Тарас Никола
евич уходит добровольцем на 

фронт и служит в частях Совет
ской Лрмнн до 1946 года. Воз
вратившись в институт, он соче
тает научную и инженерную де
ятельность с теорией и практи
кой. В 1949 году он становится 
кандидатом технических наук и 
доцентом, в этом же году ему 
присуждается Государственная 
премия за создание и внедрение 
в производство копировальных 
станков-автоматов с электрон
ным управлением. В 1951 году 
состоялась успешная защита дис
сертации на соискание ученой 
степени доктора технических на
ук. 

И так всегда. Поиски и успе
хи, постоянный напряженный 
труд. Этим путем идет Тарас Ни
колаевич Соколов — комму
нист, крупный ученый и 1П1же-
нер, человек огромных .знаний, 
исключительной интуиции и тру
долюбия. Именно на этом пути и 
создана научная школа Т. Н. Со
колова. 

Коллектив кафедры информа
ционных и управляющих систем 
поздравляет Тараса Николаевича 
с его славным шестидесятилети
ем и желает крепкого здоровья, 
новых творческих успехов на не
легком пути научного поиска. 

Коллектив нафедры 

ЕЩЕ РАЗ О КУРСОВОМ 
ПСЕМ известно, что курсовое 

проектирование является 
очень ценным видом занятий.не
обходимым в учебном процессе 
формирования технических спе
циалистов. Здесь впервые приме
няются теоретические знания, 
глубже усваиваются наиболее 
сложные разделы курса, исполь
зуется предыдущий накопленный 
опыт, проявляются творческие 
способности. Студенты впервые 
выбирают схемы, производят рас
четы, создают конструкции, при
чем в период работы они направ
ляются руководящими советами 
преподавателя. 

В процессе проектирования бу
дущие инженеры широко знако
мятся с технической литературой, 
приучаются пользоваться сущест
вующими стандартами, информа
цией, справочниками, каталогами. 
Работа над проектом и защита 
курсового проекта являются репе
тицией к последней, уже само
стоятельной, работе студе1гга — 
дипломному проектированию. 

Каждый вил занятий имеет 
какие-нибудь недостатки, поэто
му всегда мы ищем и находим 
пути совершенствования процес
са и повышения практической 

• ценности и качества работы. 
В этой связи хотелось бы по

делиться опытом постановки кур
сового проектирования на кафед
ре «Использование водной энер
гии» и «.Электрические системы 
и сети». По сооружению мощных 
гидроэлрктрических станций Со
ветский Союз уже давно держит 
непвенство в мире и, внедряя но-
нейн1ую технику, постоянно за
крепляет свое лидирующее поло
жение. Наша задача — готовить 
кадпы для пополнения рядов гид
ростроителей и смены работни
ков, уходящих на отдых, кадры, 
которые бы приняли на себя труд 
отцов н еще выше подн-чли зна
мя передовых знергетиков стра
ны. 

При подготовке инженеров нам 
нужно стргмиться, чтобы моло
дой специалист без доучивания, 
сразу, мог бы включиться в про
изводственную жизнь, будь то 
проектная работа, монтажная, 
строительство или эксплуатация. 
Значит, наши выпускники долж
ны прекрасно .знать предмет сво
его будущего труда. Большая 
роль в этом отводится курсовому 
проектированию. 

На кафедре «Использование 
водной энергии» в полной мере 

ПРОЕКТИРОВАНИИ 
используются преимущественные 
возможности Политехнического 
института. В процессе курсового 
проектирования разрабатывается 
комплексный проект гидроэнерге
тической установки по общему за
данию по двум дисципл1П1ам под 
руководством преподавателей род
ственных кафедр «Использование 
водной энергии» гидротехническо
го факультета и «Э.тектрическпе 
станции» электромеханического 
факультета. В процессе проекти
рования с самого начала в рав
ной мере и органически связанно 
разрабатываются и строительно-
гидротехническая, и электроэнер
гетическая части установки. Пов
торяю: глубоко органически свя
занно, что ценнее, чем механи
ческое накладывание одпой ча
сти на другую. 

К этому следует еще доба
вить, 'ГГО учебный план по дис

циплине «Электрическая часть 
гидроэнергетических установок» 
построен так, что в предыдущих 
семестрах в виде курсовых ра
бот прорабатываются отдельные 
фундаментальные темы, ^а имен
но: 

в 8-м семестре — выбор ос
новных параметров и главных 
размеров гидрогенераторов и 
опять же комплексно по общему, 

-заданию с одновременным проек
тированием гидротурбины по дис
циплине «Гидравлические турби
ны и насосы», ведущейся энер-
гонашиностроительным факуль
тетом. 

В результате работы создается 
компоновка гидроагрегатного бло
ка станции. 

На 9-м семестре производится 
выбор схемы электрических со
единений, расчет токов короткого 

замыкания при раооте станции в 
системе и выбор электрических 
аппаратов. 

Все это потом, на 10-м семест
ре, используется при проектиро
вании ГЭС, насосной станции или 
НДЭС. Таким образом, в резуль
тате взаимоувязанных проектных 
работ студент получает квалифи
цированное, цельное представле
ние о сооружении. Попутно сле
дует отметить большие трудно
сти курсового и дипломного про
ектирования насосных и насосно-
аккумулирующпх установок нз-за 
крайне ограниченного отечествен
ного опыта сооружения таких 
станций и почти полного отсут
ствия информации на русском 
языке о многочисленных зарубея:-
ных НЛЭС. 

В группах специальности 
«Электрические системы и сети» 
составляют проект только элект-

ИССЛЕДОВАНИЕ КАФЕДРЫ 
За последние годы на кафедре 

экспериментальной физики значи
тельное развитие получили науч
ные нсследосапня. Отрадно отме
тить, что они тесно связаны с 
нуждами производства. Достаточ
но отметить, что в 1970 году хоз
договорных работ кафедра имела 
на сумму около 100 000 рублен. 
На кафедре имеется 12 штатных 
сотрудников, к работам привле
чена большая группа преподава
телей и около 20 студентов стар
ших' курсов. 

в ходе исследований создан 
целый ряд ценных приборов и 
методик эксперимопта. Разработа
на и внедрена оригинальная зон-
допая методика измерепня рас
пределения потенциала в селено
вых диодах с щагом около пяти 
микронов. Создан прпбор, который 
зарегистрирован как изобретение. 
Сделан на кафедре и внедрен 
прибор для получения вольтфа-
радных характеристик селеновых 
диодов и ограничителей. 

Для изучения состояния и при
роды врнмесных центров в полу

проводниках созданы н изготовле
ны на кафедре высокочувстви
тельный спектрометр электронио-
го парамагнитного резонанса, по 
своим параметрам пе уступающий 
и да:ке превосходящий лучшие 
промышленные образцы, а также 
спектрометр ядерного магнитного 
резонанса. 

Можно было бы назвать и ряд 
других приборов, установок и ме
тодик, разработанных на кафед
ре. Главное же в том, что сотруд
ники кафедры во главе с доцен
том в. Л. Лорииым выполнили 
огромную работу по усовершенст
вованию параметров селеновых 
диодов, продолжающих играть 
важную роль в народном хозяй
стве. 

в последнее время во всем ми
ре возрос интерес н к самому 
селену как полупроводнику, на
шедшему новые применения (на
пример, электрография и т. д.). 
Развитие исследований физиче
ских явлений в селене полностью 
отвечает интересам соврснепноЙ 
науки и техники. 

Упомяну еще об одном разра
ботанном приборе. Это малогаба
ритный фотоэлектрический прибор 
на транзисторах с использованием 
светодпода для экспрессного оп
ределения шероховатости поверх
ностей с выступами в несколько 
микронов. 

Проводятся также нсследовапня 
теплофизических свойств армиро
ванных полимерных материалов 
на основе химических волокон, 
радиационных дефектов в полу
проводниках и в приборах на их 
основе и другие работы. 

За последние десять лет на ка
федре защищено три докторских и 
восемь кандидатских диссертаций. 

Все это говорит о том, что про
изошли существенные сдвиги в 
научной деятельности коллектива 
кафедры, преследующей цель пе 
только повышения квалификации 
пренодавателей, но н оказания 
действенной помощи народному 
хозяйству. 

Профессор Д. НАСЛЕДОВ, 
заведующий кафедрой зкспе-] 
рииентальной физики 

рической части станции. И тут 
внедряются элементы комплект
ности: подробно разрабатывается 
схема вторичных устройств одно
го нз элементов главной схемы 
со взаимной увязкой цепей упра
вления, релейной защиты, сигна
лизации со схемами возбуждения 
генераторов и приводов выклю
чателей. Дается чертеж конструк
ции распределительного устрой
ства одного из элементов главной 
схемы. 

В прошедшем семестре студен
ты групп 523/1, 2 работали с 
увлечением, усидчиво, проявили 
себя с самой хорошей стороны. 
Особо следует отметить качест
во курсовых проектов и разум
ную, уверенную защиту студента
ми Бондарепко, Барсовой, Коло
сок, Некрасовым, Неретиным, 
Чернюс и другими. 

Большим подспорьем при кур
совом проектировании является 
обильно оснащенный стандарта
ми, информационной и справоч
ной литературой кабинет электро
механического факультета. Препо
даватели и студенты глубоко бла
годарны всем сотрудникам каби
нета, и в первую очередь заве
дующей кабинетом Людмиле Ни
колаевне Цимбалиной. за чуткое 
и впимате.льное отношение к их 
нуждам, за поддержание в хоро
шем рабочем состоянии всего ли
тературного фонда и помощь в 
быстром розыске необходимых 
книг и информации. 

По • и в кабинете у пас есть 
свои болезни. В наиболее «ход
ких» пособиях, имеющихся в од
ном экземпляре, самые нужные 
страницы от непрерывного поль
зования стерлись почти наполо
вину, а иногда такие страницы 
книг, а также и отдельные чер
тежи пз сброшюрованных комп
лектов исчезают. Они оказывают
ся вырванными и невозвращеп-
ными. 

Если стирание появляется в 
результате лишь небрежного 
пользования, то вырывание стра
ниц и чертел:ей надо квалифици
ровать как проступок, несовме
стимый со званием студента и 
инженера, и ему до.лжна быть 
объявлена самая непримиримая 
борьба. 

Курсовое проектирование дол
жно все время совершенствовать
ся, студентам должны быть соз
даны самые благоприятные усло
вия для работы. 

Доцент Б. МИХАЛЕВ 



ПОЛИТЕХНИК 

А 
Ленинскому зачету-

главное внимание 
Завершился ва;кпейший этап в 

деятельности комсомольской' орга
низацин факультета — общест-
венно-полнтнческая аттестация 
комсомольцев, посвященная XXIV 
сьезду КПСС. 

Каковы же итоги Ленинского 
зачета на факультете? 

Лепинский зачет •прошел на 
более высоком оргаинзациошюм 
уровне, чем год назад. Собрания 
по Ленинскому зачету в большин
стве групп представляли серьез^ 
ный деловой разговор о проблем 
мах, волнующих комсомольскую 
группу, о том, как сделать жизнь 
комсомольской организации бое
вой, интересной, как найти каж-. 
дому комсомольцу конкретное по
ручение. 

В Ленинском зачете приняли 
участие все комсомольские груп
пы. В большинстве комсомольских 
групп были приняты конкретные 
социалистические групповые обя
зательства. Все комсомольцы фа
культета принимали личные со

циалистические обязательства н 
отчитались в их выполнении. 

Ленинский зачет получили 9С 
процентов комсомольцев факуль-. 
тета. 48 процентов комсомольцев 
выполняют постоянные иоручс-
иня, решают конкретные задачи 
учебной и комсомольской работы, 
оргат1;!аии1! досуга и отдыха сту-

Собрания по Ленинскому заче
ту проводились в та[;ом панрав-
леиип, чтобы ие осталось ни од
ного комсомольца, равнодушного 
или безучастного к деятельности 
органнззцнн. чтобы четка и кон
кретно определить возможности 
каждого комсомольца. 

Панрнмср на I курсе. 35 ком
сомольцам были даны поручения 
на соб^'яниях по Ленинскому за
чету, н;* IV курсе — 32 комсо
мольцам, а аналогично на других 
курсах. 

В большинстве комсомольских 
групп присутствовали па собрани
ях представители партбюро, ком

мунисты, кураторы группы, пре-̂  
подаватели общественных паук. 

Тем не менее Ленинский зачет 
выявил немало серьезных недо
статков в организационной и вос
питательной работе комсомольской 
организации. 

Отсутствие в курсовых органи
зациях хорошо подготовленных 
постоянно действующих комиссий 
но Ленинскому зачету явилось 
причиной того, что в ходе приня
тия и выполнения социалистиче
ских обязательств не было до;[ж-
ной проверки этих обязательств у 
всех групп, у каждого комсомоль
ца. В результате отдельные груп
пы п комсомольцы прннлли обя
зательства песпоевремепно и по
дошли к Ленинскому зачету со 
слабой подготовлоииостью, с низ
ким уровнем активности, с п.лохим 
качеством работы, с недосгаточ-
ной степенью выпо.тнення обяза
тельств, с ненониманпом задач 
Леппиского зачета. 

Не может не беспокоить тот 
факт, что 21 процента комсомоль
цев факультета не выполняли 
конкретных поручений, не смогли 
полностью использовать свои воз
можности в комсомольской рабо
те. ^ 

Не" стал пока Ленинский зачет 

дсиствеппым рычагом в повыше
нии успеваемости комсомольцев. 
На факультете самая низкая по 
итогам зимней сессии успевае
мость в институте. Абсолютным 
большинством комсомольцев были 
приняты социалпстнческие обяза
тельства по по&ышснию успевае
мости, но они не были выполне
ны МНОГИМ!! комсомольцами. Одна
ко большинство комсомольцев, пе 
выполнивших обязательств по уче
бе, получ!ии Ленипский зачет. 
,9тот факт является свидетельст
вом недостаточной принципналь-
ности и требовательности со сто
роны комсомольских групп и ко
миссий по Ленинскому зачету к 
комсомольцам, не выполнившим 
основной обязанности студента-
хорошо и отлично учиться. 

Подводя итог всему сказанному, 
можно отметить, что комсомоль
ская организацпя факультета име
ет все возмояшости для того, что
бы максимально устранить все, 
что ей мешает в работе, и сделать 
свою жизнь, учебу, отдых, отве
чающими самым высоким требо
ваниям. 

В. ПОДГОРНЫЙ, 
секретарь бюро ВЛКСМ фа
нультета 

Твои ровесники^ 

Шо/гь Сенчило 

|~]РОШЛО уже четыре года с 
того времени, как в акто

вом зале на общем собрании сту
дентов I курса был оглашен спи
сок зачисленных на ММФ. В на
шей группе было тогда 28 чело
век. 

За эти четыре года было много 
интересного, многому мы научи
лись не только в стенах инсти
тута, но и за его пределами, мно
гое узнали на первой сельхоз-
практикс в «Ручьях», на целине, 
на практике на-Кировском заво
де ~ всего не перечислишь. 

И вот мы па IV курсе. Нас 28. 
Из семестра в семестр наша груп
па заршмала по успеваемости на 
курсе одно из первых мест. Но-
следние два семестра идет впере
ди, и зто относится не только к 
учебе, но и к жизни курса, фа
культета. 

Хочется сказать несколько слов 
об одном из тех, с кем вместе мы 
учимся. 

Зовут его Игорь Сенчило. За 
время учебы в его зачетке нет ни 
одной хорошей оценки — все от

личные. Игорь — Ленннскнй сти
пендиат. 

Третий год подряд его выби
рают в факультетское бюро 
ВЛКСМ, сейчас он —председатель 
академкомисснй факультета, при
нимал а!:тнвпое участие в про
ведении Ленинского зачета. 

Пе раз он выезжал на летние 
стройки в Ленинградскую об
ласть. 11а;к;[ый год принимает уча
стие в институтском конкурсе по 
проблемам общественных наук. С 
III курса работает в СНО. Сейчас 
Игорь занимается на своей ка
федре станкостроения проблемами, 
непосредственно связанными с 
его будущей специальностью. 

Еще одна черта Июря: он хо
роший парень, с которым мояаю 
просто поговорить о личном, о 
хоккее, н о кино, и просто о 
жизнн. 

По рекомендации бюро ВЛКСМ 
ММФ Игорь принят кандидатом в 
члены КПСС. 

Мы. комсомольцы 441/1 груп
пы уверены в том. что Игорь 
Сенчило будет достойно носить 
звание коммуниста, а по оконча
нии вуза будет хорошим инжене
ром. 

Студенты го. 441/1 

Студенты четвертого курса на лабораторных занятиях по 
метапловедению. 

В ПОИСКАХ НОВОГО 
Бюро ВЛКСМ факультета под

держивает прочную связь со сту
дентами, постоянно находится в 
самом центре я;пзпи общел;итий, 
следит за культурно-массовыми 
мероприятиями, проводимыми в 
корпусах. Совместно с идеологи
ческим сектором бюро, жилищпо-
бытовым сектором организовыва
ет лекции в корпусах городка, 
информации о новейших достп-
жениях пауки и техники. Их чи
тают преподаватели или студен
ты. 

Бюро взялось за организацию 
спортивных комнат, участвует в 

О нашем драмкружке 
На факультете создан и рабо

тает драматический кружок. Его 
участники выступали с концер
том иа заводе им. К. Маркса и 
в академии им. МожаГгского, иа 
вечере целинников нашего фп-
культета, иа «Последнем звонке» 
для пятикурсников. 

Сейчас ведется работа но ор
ганизацин н проведению фести
вального вечера под девизом 
«Молодость в нутн». 

Сценарий вечера, посвяиюппого 
XXIV съезду КПСС, носит ..'[ири-
ко-герончсгкнй характер. На сце
не вы увидите II услышите песни, 

стихи, танцы н др. Также будет 
показано несколько новых работ 
факультетского студенческого те
атра. Будет играть ансамб;1ь. за
нявший первое место и конкурсе 
«Весенний ключ». 

К сожале[Н11о, следует заме
тить, что особой активности в 
подготовке л проведснни вечера 
студентов старших курсов по на
блюдается н творческие возмож
ности факультета полностью пе 
использованы. 

Н. МАЙОРОВА, 
член бюро ВЛКСЛ\ ММФ 

Организации спортивных сорсвпо-
ванпй между корпусами, уделяет 
много внима!шя работе со студен
тами-иностранцами. 

В общежпт)!ях регулярно про
водятся рейды, целью которых яв
ляется контроль саийтариого со
стояния корпуса, контроль выпол
нения студентами правил прояа!-
вания в студенческих общежити
ях, много внимания рейдовые 
бригады уделяют состоянию учеб
ных помещений, чертежных ком
нат, комнат отдыха. 

Ребята встречают рейдовые 
бригады не как ревизоров, а как 
гостей, с которыми можно поде
литься своими нуждами, выска
зать просьбу, зная, что равно-
ду!ипо К этому не отнесутся, что 
сделают все возможное, чтобы по
мочь. Естествепно, в такой мно
гогранной деятельиости бюро слу
чаются шероховатости, промах!!, 
неточности. Ио это пе снижает у 
ребят интереса к работе, застав
ляет искать новые пути, новые 
решения. 

И. ГАММЕР, 
член бюро ВЛКСМ ММФ 

Факультетскую страницу 
подготовил в. Гаврилов, сту
дент гр. 340/2. 

_ 

Номсомсльцы 

# в комсомольской организации 
1178 членов ВЛКСМ. Партийную 
студенческую группу составляют 
23 члена и кандидата в члены 
КПСС. На выборной комсо.моль-
скон работе — ггять коммунистов 
и трн кандидат;! в члены КПСС, 

Щ Вся работа комсомольской 
организацин с отчетного нернода 
была направлена на достойн\'Ю 
встречу XXIV съезда КПСС. Ле-
нпнскпн зачет показал, что боль
шинство комсомольцев факульте
та свои обязательства выполни
ли. 

0 1-{а 1—IV курсах прошли 
курсовые комсомольские собра
ния, на которых обсуждалось 
два вопроса: итоги Ленинского 
зачета накануне XXIV' съезда 
КПСС п состояние успеваемости 
комсомольцев на факультете. 

Ф С сентября 1970 гола под* 
готовлено н принято в члены 
ВЛКСМ б человек. Семь коысо-
мрл1,цев рекомендовано для 
вступ.'ссння в члены КПСС и кан
дидатами в ч.чены КПСС. 

Ф На факультете создана по
стоянно действующая школа ком
сомольского актива, план работы 
которой предусматривает прове-
дснне в течение учебного семест
ра четырех занятий. 

Ф Создана ОПК в составе 15 
человек. Основу ее составляют 
студенты II курса — 12 человек. 
В настоящее время главным на
правлением в работе ОПК явля
ется проведеинс агитации за 
оступленне в ЛПИ в школах 
Ленинграда. Принималось уча
стие в подготовке и проврденни 
«Дня открытых дверей». Подби
раются студенты для работы п 
ОПК 71 летннй период. Подготав
ливаются материалы для газеты 
«Л'к'.ханик — абитуриенту». 

# Идет подготовка к пропедс-
нию Леппиского урока на тему 
«Роль комсомола п современную 
эпоху». 

Ф Академсектор бюро н кур
совые академсекторы регуляр1ю 
проводят заседания академкомис
снй, на которые приглашаются 
неуспевающие студенты, пыяснп-
ются причины плохой успеваемо
сти н принимаются соответствую
щие меры, Выпунюны экраны ус
певаемости [1а 1—1П курсах, ку
да заносятся результаты е:кеме-
сячной аттестации. 

ф Большая работа проводит
ся сектором СНО. На факульте
те насчитывается более 300 чле
нов. Студенты-меха[1ИК!1 участво-
паля » создании пыставки на
встречу XXIV съезду КПСС. Их 
работы были положительно от
мечены жюри выставки. 

ф Что сделано у нас сейчас иа 
факультете по подготовке м по, 
формированию линейных ССО 
нового трудового семестра? На 
бюро утверждены командиры и 
комиссары отрядов. Создан Н1таб 
ССО на факультете, который не
посредственно занимается форми
рованием отрядов, 

В настоящее время уже все 
отряды укомплектованы на 122 
процента. 

Трн отряда поедут в Ленин
градскую область, один — в 
Гурьсвскую, одни — в Алтайский 
край, одни — в Молдавию. 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 

М-30227 Заказ № 1922 

Ордена Трудового 
Красного Знамени 

типография им. Володарского 
Лениздата, Ленинград, 

Фонтанка, 57, 


